Mieres exige a Hunosa que ceda ya la gestión de visitas al pozo Santa Bárbara

El Alcalde envía una carta a Mallada pidiéndole que agilice la redacción del convenio para poder "poner en valor" la mina, que es bien cultural

andrés velasco mieres del camino 21.12.2017 | 03:18 Una visita al pozo Santa Bárbara de Turón, el pasado verano. J. R. SILVEIRA

• Fotos de la noticia

El gobierno local de Mieres quiere comenzar ya a gestionar las visitas al pozo Santa Bárbara, propiedad de Hunosa y declarado como bien de interés cultural (BIC). En esa línea, el alcalde, Aníbal Vázquez, ha enviado una carta a la presidenta de la hullera, María Teresa Mallada, mostrando su preocupación por los retrasos en la cesión de las competencias y reclamando el desbloqueo de la situación.



El regidor incide en su misiva en "la preocupación" del gobierno mierense "por el retraso de la firma del convenio de cesión que permitirá que el Ayuntamiento gestione las visitas guiadas a la parte rehabilitada" de la explotación. En este sentido, Vázquez recuerda a Mallada que durante el presente año "se han producido numerosos encuentros" entre el consistorio y Hunosa, en los que "finalmente se llegó aun acuerdo para la gestión de las visitas a estas instalaciones" por parte de la administración local. Así, el regidor incide en que la propia hullera hizo público ese acuerdo en el marco del II Encuentro de Museos Mineros que tuvo lugar en el País Vasco.

Además de recalcar que para Mieres supone un acuerdo "muy interesante", el regidor entiende que "este tema no debe demorarse más", y pide a la presidenta de Hunosa "información concreta sobre el proceso y que podamos desbloquear cuanto antes esta situación con el objetivo de ir poniendo en valor y promocionando un bien de interés cultural como es Santa Bárbara, que constituye una de las grandes joyas de nuestro patrimonio".

El concejal de Cultura, Juan Ponte, también se expresó al respecto. "Hemos tenido muy buena sintonía con Hunosa hasta ahora, pero a la hora de la verdad el convenio no llega, y es algo que a nosotros nos interesa mucho", indicó el edil. El convenio pasa porque el gobierno local de Mieres se haga cargo de contratar a los profesionales que guiarán las rutas por el enclave minero, mientras que la hullera, propietaria del pozo, sería la encargada de costear el mantenimiento de la instalación

El pozo Santa Bárbara de Turón fue objeto de una restauración hace dos años gracias a una aportación de un millón de euros procedentes del Ministerio de Cultura. Esta cantidad se consiguió tras una enmienda a los Presupuestos Generales del Estado presentada por IU. La rehabilitación de la explotación, era la primera fase de un ambicioso plan para recuperar todo el pozo.